



Protokollauszug
2. Sitzung vom 26. Januar 2022

**22/2022 6.3.0 Baudirektion, Vernehmlassung neue Standards für Staatsstrassen
Stellungnahme**

1. Ausgangslage

Mit Schreiben vom 25. Oktober 2021 lädt die Baudirektion des Kantons Zürich den Stadtrat zur Vernehmlassung bezüglich neuen Standards für Staatsstrassen bis zum 31. Januar 2022 ein.

Die neuen Standards für Staatsstrassen legen einheitliche Grundsätze für den Bau, die Gestaltung und die Materialisierung von Kantonsstrassen sowie die Prinzipien zur Teilung der Kosten fest. Den Unterlagen ist ein Paradigmenwechsel für die Planung und Projektierung von Staatsstrassen im Kanton Zürich zu entnehmen. Staatsstrassen dienen nicht mehr primär den betrieblichen bzw. funktionalen Anforderungen des motorisierten Strassenverkehrs, sondern sollen die Bedürfnisse aller Nutzenden ausgewogen berücksichtigen.

2. Erwägungen

Die Stossrichtung der neuen Standards und die umfassende Herangehensweise begrüsst der Stadtrat. Der neue Ansatz zeugt von einem umfassenden und nachhaltigen Planungsverständnis. Er trägt den veränderten Bedürfnissen von Örtlichkeiten, Umwelt und Nutzenden Rechnung. Diese neue, nicht mehr nur rein funktionale Herangehensweise ist für den Stadtrat gerade im urbanen Raum zwingend, da nur so eine Entwicklung erreicht werden kann, die qualitativ überzeugt und von der Bevölkerung gut akzeptiert wird.

Hinsichtlich der aus kommunaler Sicht noch erforderlichen Anpassungen verweist der Stadtrat auf die umfassende Stellungnahme der Regionalplanung Zürich und Umgebung. Die dabei vorgebrachten Anregungen, Hinweise und Vorbehalte unterstützt der Stadtrat ohne Anpassung oder Ergänzung.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Die Festlegung von neuen verbindlichen Standards für Staatsstrassen wird begrüsst.
2. Die Stellungnahme der Regionalplanung Zürich und Umgebung unterstützt der Stadtrat vorbehaltlos.
3. Die Abteilung Bau und Planung wird beauftragt, die Stellungnahme des Stadtrats über das digitale Portal eVernehmlassungen des Kantons einzureichen. Die Stellungnahme der Regionalplanung Zürich und Umgebung ist dabei zu übernehmen.

4. Mitteilung an
- Baudirektion Kanton Zürich (eVernehmlassungen)
 - Regionalplanung Zürich und Umgebung (E-Mail)
 - Abteilungsleiter Bau und Planung
 - Archiv

Status: öffentlich

Stadtrat Schlieren

Markus Bärtschiger
Stadtpräsident

Janine Bron
Stadtschreiberin